

UNIVERSITE TOULOUSE III – PAUL SABATIER

FACULTE DE MEDECINE

Année 2002

N° 2002 TOU III 1026

THESE

Pour le Diplôme d'Etat de Docteur en Médecine
Qualification : Médecine Générale

Présentée et soutenue publiquement le 21/01/2002
par

Didier FLORY

**Mise en place d'un programme de prévention primaire
active de la Brûlure à la Martinique.**

Directeur de thèse : Dr Didier. CHATOT-HENRY

Jury

M . le Professeur Didier SMADJA , Président

M . le Professeur Serge ARFI

M . le Professeur Aimé CHARLES-NICOLAS

M . le Docteur Didier CHATOT-HENRY

M . le Docteur André MARIE-NELLY

M . le Docteur Claude LISE

Nom : **FLORY**

Prénom : **Didier**

Mise en place d'un programme de prévention primaire active de la brûlure à la Martinique.

Fort de France, le 21 janvier 2001.

Nous avons réalisé un travail de méthodologie sur la mise en place d'une campagne de prévention primaire active de la brûlure à la Martinique basée sur une enquête épidémiologique préalable faite sur 6 ans. Il en résultait une incidence moyenne de 7/10000 habitants, les enfants de 0 à 10 ans étaient les plus touchés, et l'eau chaude était l'agent vulnérant le plus fréquemment rencontré.

Notre action s'articule autour de trois axes principaux.

Un axe médiatique développé autour d'un seul thème l'enfant et l'eau. Le slogan retenu est :

« Maman Papa faites attention ! L'eau chaude brûle ! ». Les supports choisis

sont une plaquette informative, des affiches, la presse locale, la télévision, la radiophonie.

Un axe formation qui s'adresse aux professionnels de santé et acteurs sociaux et qui a pour point de départ l'organisation d'un congrès en janvier 2002 ; par la suite le relais sera fait par des interventions sur site notamment en milieu scolaire par des brûlologues.

Un axe éducatif avec création d'un site internet.

D'un coût de 61000 euros cette campagne devra être évaluée à distance.

Discipline administrative : MEDECINE GENERALE

Mots clés : prévention – primaire – active – brûlure – évaluation – axes - Martinique

U.F.R Toulouse III – 118 route de Narbonne – 31 062 Toulouse cedex 04 - FRANCE

Directeur de thèse : Docteur Didier CHATOT-HENRY

Creation of primary prevention campaign on burn in Martinique

SUMMARY

Our work is based on the previous epidemiological survey for six years (1994-1999).

So according to the results, the incidence was 7/10000 inhabitants, children between 0-10 years were the most affected and also hot water was the main cause.

This primary prevention program consists in 3 sections:

- the media section based on the following thing the child and the water. The derive slogan is “Mum Dad be careful hot water burns !”. The chosen supports are informative leaflets, posters, radio, local press, and TV;
- the training section is intended for the professionals of hearth, socials actors and will start in January 2002 by organising a congress and intervention in school environment;
- education section will be available on a web site.

This campaign will cost 61000 euros and we will have to evaluated later.